

LÍNEA 8: TEORÍA Y PRÁCTICA DE LOS DISCURSOS

Nombre y apellidos: Ramón Román Alcalá

Categoría Universitaria: Catedrático de Filosofía

Departamento: CIENCIAS SOCIALES Y HUMANIDADES

Facultad: FILOSOFÍA Y LETRAS

Universidad: Córdoba

Correo electrónico: fs1roalr@uco.es

Línea de investigación a la que pertenece dentro del Programa: Escepticismo. Escepticismo Griego. Estética. Filosofía de la Cultura

HISTORIAL INVESTIGADOR

Nací en Córdoba, el 29 de octubre del año 1957. Inicié estudios de Historia en la Universidad de Córdoba en 1975. Terminé la licenciatura de Geografía e Historia en 1980, y ese mismo año comencé estudios de Filosofía en la Universidad de Sevilla que finalicé en 1985. En 1982 presenté mi Memoria de Licenciatura sobre “El poema de Lucrecio y el epicureísmo”, que me valió la calificación de “Sobresaliente cum Laude, con opción a premio extraordinario” e inicié el doctorado ese mismo año. En 1992 me doctoré en la Facultad de Filosofía de Granada con una tesis sobre el escepticismo griego: “Pirrón como culminación de la tradición escéptica griega”, calificada con la máxima puntuación y editada en CD-ROM.

Presentada la tesis doctoral realicé dos estancias de investigación los años 1992 y 1994, en centros de Investigación europeos. En 1992 me acogieron académicamente en el “Warburg Institute” de la Universidad de Londres. Allí, participé en algunos Seminarios relativos al escepticismo con el profesor Miles Burnyeat, del Robinson College de Cambridge, y el profesor Tracy Lounsbury del “Magdalen College” de Oxford. El año 1994, pasé una temporada en la Universidad de “Paris I, Pantheon Sorbonne”, bajo la dirección de uno de los mayores especialistas en escepticismo griego, el profesor Jacques Brunschwig, con el que tuve una fructífera relación. También conocí y mantengo una gran relación de amistad con el profesor Carlos Levy, máxima autoridad en pensamiento romano y específicamente en Cicerón (incorporado a un anterior proyecto).

Durante el año 2013 estuve tres meses en la Universidad de California como Profesor Invitado, bajo los auspicios del profesor John Chris Laursen, reconocido internacionalmente como gran conocedor del escepticismo renacentista y moderno: mes y medio en la Universidad de Riverside, y otro mes y medio en la Universidad de Berkeley.

En 1995 obtuve la Titularidad en Filosofía, y en Julio de 2017 la Cátedra de Filosofía en la Universidad de Córdoba. Desde 1995 hasta la actualidad soy IP del grupo Hum-364 de “Historia de la Filosofía” de la Junta de Andalucía, que ahora dirijo, centrado en “la crisis de la razón en el pensamiento griego”. También he formado parte del Proyecto de Investigación Multidisciplinar «Escepticismo y verdad en el pensamiento contemporáneo, (Estudio crítico, histórico y filosófico)», dirigido por el Dr. Juan Manuel Navarro Cordón, de la Universidad Complutense. En el 2008 trabajé en un proyecto de I+D sobre “Diógenes Laercio”. En este proyecto dirigido por el Dr. Francesc Casadesús Bordoy, he traducido con introducción y notas los libros IX y X de “Las Vidas de los Filósofos Ilustres”. Desde 2012 soy IP de un grupo I+D que estudia el escepticismo a lo largo de la historia de la filosofía, titulado “El escepticismo pirrónico-empírico y el escepticismo académico en su desarrollo histórico: antigüedad clásica, helenismo y antigüedad tardía”, convocatoria 2012. Ministerio de economía e innovación, Ref. FFI2012-32989, cuyos resultados pueden verse en la página web: <http://www.uco.es/philosophical-skepticism/>.

Este proyecto ha tenido continuación en la convocatoria de 2016 i+D, Ref. FFI2016-77020-P, Titulado: EL ESCEPTICISMO PIRRONICO-EMPIRICO Y EL ESCEPTICISMO ACADEMICO EN SU DESARROLLO HISTORICO: ESCEPTICISMO Y HETERODOXIA EN LA FILOSOFIA MEDIEVAL Y EN EL RENACIMIENTO. Ministerio de Economía e Innovación. 19.360 Euros.

NÚMERO DE SEXENIOS: 3

5 CONTRIBUCIONES RELEVANTES

«The skepticism of the new academy: a weak form of Platonism», *Philosophical Inquiry*, Volumen: XXV, 2003, pp. 199-216

«La academia de Platón: el inicio del escepticismo moderado y su desaparición», *Ámbitos. Revista de estudios de ciencias sociales y humanidades*, 2a época, 28, 2012, pp. 29-39.

«George Santayana and emotional distance in philosophy and politics», *Revista de Filosofía*, 40 (1), 2015, pp. 111-130.

-«Santayana's Critique of Moralism», *Limbo. Boletín internacional de estudios sobre Santayana, suplemento. Revista Teorema*, 36, 2016, pp. 5-39.

«Indifference and commitment as ethical-intellectual approach; Epicurus, Pyrrho and Seneca», *Revista Convivium*, 29-30, 2018, pp. 79-98.

PROYECTOS DE INVESTIGACIÓN (IP O PARTICIPACIÓN) FINANCIADOS EN CONCURRENCIA COMPETITIVA

Ref. FFI2016-77020-P, Ministerio de Economía e Innovación. 19.360 Euros.

Título: EL ESCEPTICISMO PIRRÓNICO-EMPIRICO Y EL ESCEPTICISMO ACADEMICO EN SU DESARROLLO HISTORICO: ESCEPTICISMO Y HETERODOXIA EN LA FILOSOFIA MEDIEVAL Y EN EL RENACIMIENTO

Investigador responsable: Ramón Román Alcalá

Duración de dicho Proyecto: 4 años

Entidad Financiadora: Ministerio de Economía e Innovación.

Financiación concedida: 19.360 Euros

TESIS DOCTORALES DIRIGIDAS EN LOS ÚLTIMOS CINCO AÑOS

2. Doctoranda: María del Carmen Molina Barea,

Título: «La subjetividad anti-edípica del surrealismo español: una ontología hecha estética»

Sobresaliente "Cum Laude" (Mención Internacional).

Fecha de defensa: julio 2015

Calificación obtenida: "Cum Laude", (Mención Internacional),

Publicaciones generadas por la tesis

Arte y Deseo. El surrealismo desde la filosofía de Deleuze y Guattari, UCO, 2017. ISBN: 978-84-9927-366-2

Doctorando: Luis Moreno Moreno

Título: «El romancero de Córdoba: transcripción y estudio musical de los romances recogidos en la provincia»

Fecha de defensa: julio de 2016

Calificación obtenida: Sobresaliente "Cum Laude"